



## 学力・学習状況等の現状と、今後の手立て vol.3

第3弾は、2、3年生の英語の学力状況です。四日市では、中学校全学年で「英検 IBA」というテストを実施しています。受験級や学習進度にあわせて、2、3年生は、6月に、1年生は、11月に実施しています。



### 英検 IBA って何？

「英検 IBA」は、実用英語技能検定（通称：英検）を実施している日本英語検定協会が実施しているものです。本番の「英検」のような資格試験ではなく、模擬テストのようなものです。

本番の「英検」は、「読む」「聞く」「書く」「話す」の4技能のテストですが、このテストは、「読む（語彙・文法も含む）」「聞く」の2技能のみ取り扱ったテストです。

ですから、公式な資格ではなく、自分の英語力の現状や強み、弱みを知って、今後の英語学習や本番の資格取得の意欲につなげることがねらいです。



### どれくらいの英語力を目指しているの？

中学校卒業段階の英語力の目標として、「英検3級相当以上の英語力」が求められています。

三滝中学校では、英語力向上の取組の一環として、以前から学校で「英検」が受験できる機会を作って、「英検」の取得にも意欲的に取り組んでいます。3級以上を取得しますと、高校受験の際に、願書に「資格」として明記することもできます。

本番の英検では、「読む」「聞く」「話す」「書く」の4技能でおおむね6割以上の得点が合格基準とされています。（3級以上には、面接（話す）試験もあります。）

## 英検IBA（2、3年）結果

**2年生は、約8割の平均点を取りました。近年で一番高い得点となりました。**

**3年生は、7割以上の平均点を取りました。前年度は、下回りました。**

### 【2年生（5級～4級レベル）】基礎学力がついています。

平均得点は、637点（800点満点中）で、四日市の平均も超えています。全体概要では、ほぼ全員が5級相当以上（中1レベル以上）の力があり、基礎的な英語力を備えています。また、6月時点で、半数以上の生徒が、「読み」と「リスニング」の分野では、4級相当以上（中2終了レベル以上）の力が備わっています。

分野別正答率は 語彙・熟語・文法 80.4% 読解 80.4%  
リスニング 80.4%でした。どの分野でも得点が取れています。

【本校2年時の経年変化】



## 今後の指導について



- **苦手意識の高い生徒への語彙・熟語・文法などの基礎的事項の習得を強化**
  - ☞ 英語のルールやキーとなる語彙・文法・文のトレーニングを強化します。
- **全体的に「書く」、「話す」「聞く」といった表現力の向上に一層重点を置いた学習を強化**
  - ☞ 教科書本文や資料などの内容を要約、説明などを課題として、本文の英語をそのまま使ったり、自分の英語で書いたり、話したりする活動を通して表現力を磨きます。

### 【3年生（5級～3級レベル）】問題の難易度がある中、約75%の正答率で高い英語力を維持。

平均得点は、755点（1000点満点中）で四日市の平均得点も上回っています。全体概要では、全員が5級相当以上で、さらに、約6割以上の生徒が、3級相当以上の力が備わっています。

その中でも約3割（全体からは約18%）が、準2級相当の力がああります。英検3級が、中3終了レベルとされていますから、これはすごいことですね。

【本校3年時の経年変化】



分野別正答率は 語彙・熟語・文法 80.8% 読解 67.7% リスニング 74.8%でした。

## 今後の指導について

- **「読解」が6割以上ですが、やや課題です。「読む」「聞く」の内容理解の学習を強化**
  - ☞ ただ英語を「読む」「聞く」というのではなく、学習の事前に設問や課題を提示して、意欲的に目的意識をもって読んだり聞いたりするような学習を工夫します。
    - 全体の概要を捉えたり、その後、段落やまとまりの中の細かな内容を捉えたりするように理解度の深さを確認しながら進めます。
  - ☞ 「聞く」「読む」「話す」「書く」を統合的に学習することも大事していきます。
- **英語が好き・得意を伸ばし、弱点補強で受験（検）を意識した学習強化**
  - ☞ 現在の学習内容に関連付け、これまでに学習してきた内容を使う場面や機会を意図的に繰り返し設定しながら、英語力の定着と活用力をつけていきます。また、実際の入試問題や相当レベルの問題なども扱うことで、自信と実感につなげます。

## <<新しい先生の紹介 >>



3年生の英語を担当していた松葉（まつば）陽子（ようこ）先生に代わって、**谷本（たにもと）貴規（たかのり）**先生が9月28日から3年生の学年に入り、英語を担当します。坂本先生やオライオン先生との複数での指導も継続です。また、谷本先生は、ソフトボール部の顧問もします。生徒の皆さん、保護者の皆さん、どうぞよろしくお願いいたします。



2学期は、何人かの先生が入れかわったり、感染予防対策をさらに強化したりして新しいスタートの雰囲気がありますね。みんなの力の結集が大切です。がんばっていきましょう！三滝ピース！